

## Reflexiones del momento

Menudean las visitas de los elementos de izquierda al presidente del Consejo, reclamando medidas de neutralidad por parte del Gobierno, pero tomando ellas a su vez posiciones, que hagan posible sino una victoria, por lo menos aquellas ventajas, que se puedan sacar de las difíciles circunstancias, en que se ha de desarrollar la lucha.

Don Amós Salvador fué el encargado de llevar al señor Portela, lo que las izquierdas llaman «un mínimo de garantías» y después la representación socialista ha puesto el aval a esas demandas, robusteciéndolas con algunas otras, que no sabemos si el Gobierno se atreverá a aceptar.

Una de ellas es, que la fuerza pública en ese día permanezca alejada de la calle. A nadie se le oculta el alcance de esa demanda, y los peligros que encerraría la medida.

La característica de la futura lucha es la nota pasional. Pasión, que lo mismo puede invadir a unos que a otros y sobrevenir choques y violencias, que no se podrían evitar, si la fuerza pública no vela por la tranquilidad pública, y por la pureza del sufragio.

En cuanto a la libertad de la prensa somos de los convencidos de su necesidad, sobre todo en estos momentos, en que conviene llevar al conocimiento de las masas la bondad de los programas; y crear estados de conciencia sobre el resultado que pueden ofrecer las urnas, para el porvenir de la nación.

Ocioso es, que digamos, como entendemos nosotros esa libertad, y el alcance que deben tener esas propagandas. No admitimos, que se estime como bueno ante la ley, lo que beneficie o perjudique a un sector determinado sino que la ley sea igual para todos.

Ahora mismo, comentando la resolución del Gobierno de llevar al juzgado a un orador de la derecha, por excesos del lenguaje, constituiría un enorme desigualdad, y quizá una injusticia, si no se observa la misma conducta con todos aquellos, sean del color que quieran, que incurran en esos u otros excesos, que lleven consigo notorias difamaciones para las personas y para las colectividades.

Y creer, dado el ambiente en que se ha de desenvolver la campaña que no ocurrirán, no solo excesos, sino algo que quizá requiera otras medidas de rigor, es creer que estamos en el limbo.

Por eso es de esperar, que lo mismo que el Gobierno reclama meditación y exámen, lo hará él a su vez, para vivir las realidades, que la vida política ofrece.

En cuanto a la restauración de los municipios, aunque políticamente no nos interesa, suponemos que el Gobierno tampoco se hallará muy propicio a la demanda.

No basta mirar a la casa, para suponer lo que ocurrirá en la ajena. Cuando se tienen aspiraciones de sacar un crecido número de diputados, no es posible pensar en que se dejarán los resortes que se tienen en las manos.

Poco a poco se irán aclarando los móviles del Gobierno y los hechos se encargarán de ir pregonando la verdad de los mismos, pero creemos que es muy difícil, cuando se es actor, mantenerse en el fiel de la balanza.

## Gobierno civil

### El trabajo en Cartagena

El gobernador civil señor González manifestó ayer a los periodistas que había recibido la visita del Director de la Fábrica de Cristal de Cartagena, con quien habló del aplazamiento del anunciado cierre de los talleres hasta que él realice unas gestiones que ya ha iniciado cerca del Consejo de Administración de la Unión Vidriera.

### Reapertura de Casas del Pueblo

También dijo el gobernador que atendiendo lo que se le había solicitado hace unos días, había ordenado la reapertura de las Casas del Pueblo de Blanca, de Pímar, Ulea y Mazarrón y el local del Sindicato de Trabajadores de la Tierra, que estaba clausurado.

Hay dos Casas del Pueblo que no pueden ser autorizadas para su reapertura por estar sancionadas por los Tribunales, especialmente la de Abanilla, por sentencia de un Consejo de Guerra.

Añadió el gobernador que lo que se refiere a los centros comunistas, estudiará pronto el asunto para si no están sujetos a expedientes o no sufran sanciones, autorizar su reapertura.

### Visitas

El gobernador civil recibió ayer, entre otras, las siguientes visitas.

Sr. Director de la Escuela de Comercio.

Sr. Presidente del Comité radical de Jumilla.

Sr. alcalde de Jumilla.

Don Antonio Ortiz.

Don José Chicheri Roch, jefe de Negociado de segunda clase de Administración civil.

Don Manuel Conejero Requiel, auxiliar de Obras Públicas.

Comisión de concejales de Lorquí.

Don Jesualdo Cascales.

Don Antonio Gómez.

Sr. jefe de la Guardia Municipal.

Sres. alcalde y teniente de alcalde de Ceuti.

Sr. administrador de Teléfonos.

Sr. jefe de Vigilancia de Lorca.

Sr. alcalde de Bailas.

Sr. alcalde y concejales de Yecla.

Sr. presidente y secretario de la Cámara de la Propiedad.

Don Enrique Gelabert, subdelegado de Farmacia.

Sr. Obispo de la Diócesis.

### Un telegrama

Telegrama del Ilmo. Sr. Subsecretario de la Gobernación de 8 de Enero de 1936:


«Gaceta de hoy publica orden disponiendo se verifiquen las oposiciones suspendidas a plazas de auxiliares de tercera del Cuerpo Auxiliar de Oficinas de la Dirección General de Seguridad, señalando el día 24 de Febrero próximo para el comienzo de dichas oposiciones y concediendo el plazo de diez días a partir de hoy para que los opositores que lo interesen en forma reglamentaria puedan retirar documentación y derechos examen».

### De interés para Murcia

### La exportación a Noruega

La Junta Naranjera Nacional, ha recibido de la Cámara de Comercio Hispano-Noruega, el siguiente telegrama, cuya inserción se nos interesa:

«Mercado noruego desbordado stop Caso no se limite envíos Valencia Cartagena se temen pérdidas importantes exportadores usualmente consignaciones.—Cámara Comercio Hispano-Noruega».



LA ILTMA. SEÑORA

## D.<sup>a</sup> Fuensanta Fuster y Fontes

Ha fallecido a las cuatro de la tarde del día de ayer  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo, el Ilmo. Sr. D. Eusebio Chico de Guzmán y Caballero; hijos, doña Pilar, doña María Josefa, don Joaquín y don Eusebio; hijo político don Pedro Mazerés y Fernández Trujillo; nietas; hermanas, doña Isabel, doña Enriqueta y don Mariano; hermanos políticos; sobrinos; sobrinos políticos; primos; primos políticos y demás familia,

AL COMUNICAR a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las once del día de hoy, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

Murcia 10 de Enero de 1936.

Casa mortuoria: PLAZA DE LOS APÓSTOLES, 3.

No se invita particularmente.—El duelo se despidе en la puerta de la Iglesia de Jesús.

## De la Diputación

### Dice el señor Unanua

El Presidente de la Diputación señor Unanua recibió ayer a los periodistas.

Les dijo que había recibido la visita de una Comisión de Ricote, que le interesó la construcción de un lavadero público y la instalación de una tubería para la conducción de aguas para el abastecimiento, habiéndoles prometido estudiar con cariño este asunto.

También manifestó el señor Unanua que había recibido la visita del Prelado de la Diócesis, que acudió a cumplimentarle.

### Nuevo Delegado en la Confederación

Ayer tarde circuló por Murcia la noticia de haber sido nombrado Delegado del Gobierno en la Confederación del Seguro, don Mario Spreafico que ya había ostentado este cargo anteriormente.

La noticia tuvo confirmación y a las seis de la tarde, el señor Spreafico se posesionó del cargo, dándole la posesión el Delegado dimitado don Joaquín Páya Navarro y asistiendo el Director Técnico de la Confederación, representación de Hacienda, Ingenieros, altos funcionarios y amigos y correligionarios del nuevo Delegado.

Al señor Páya, al hacer entrega del cargo, dijo que se complacía en nacer en la persona del señor Spreafico, por las cualidades que adornan a este y por ser hombre que ya conoce y defiende los intereses de toda la ciudad.

Le contestó el señor Spreafico, correspondiendo a las palabras atenciosas del señor Páya a quien agradeció la atención de haberle posesionado del cargo.

Para el Delegado saliente y para el que nuevamente acude a ocupar ese puesto en la Confederación, nuestro saludo muy sincero.

## Partido Republicano Conservador

### COMITÉ DE MURCIA

EL DISCURSO DEL SR. MAURA

El partido Republicano Conservador, al abrirse el período electoral, juzga deber inexcusable dirigirse a la opinión española para orientarla en el grave y trascendental momento político que vive la República, determinado por la disolución de las Cortes. A este efecto, el Presidente del Partido don Miguel Maura, pronunciará el próximo domingo día 12, a las once de la mañana, en el Palacio de la Música, un discurso que será expresión de esta inquietud nacional y norma de la campaña electoral que se inicia.

Al acto quedan invitadas todas las organizaciones provinciales y locales del Partido y aquellas personas que simpaticeen con el mismo, que pueden pedir por telegrama a la Secretaría del Partido, en Madrid, (Plaza de las Cortes, 4, teléfono 96.786) las localidades que necesiten, con indicación de la fecha que se proyecta recogerlas.

Las consultas telefónicas pueden hacerse de seis a nueve de la noche.

## Necrológicas

### Aniversario

El día 12 del corriente se cumple el tercer aniversario del fallecimiento del maturo joven Juan Trinquant Ferrero, hijo de nuestro querido compañero en la Trena don José y las misas que se digan en la Iglesia parroquial de San Pedro Apostol, mañana día 11 del actual, a las nueve y nueve y media respectivamente, se aplicaran en memoria del finado que tantas simpatías supo sumar en vida entre sus paisanos de esta capital.

### Dr. A. de la Peña

MEDICO-OCULISTA  
BELLUGA, 1

## Taurinas

### La novillada del domingo

El próximo domingo se celebrará en nuestra Plaza de Toros una interesante novillada con regalos.

Se lidiarán cuatro hermosos novillos de D. Emilio de Gallegos, de Salamanca, por los valientes matadores Raimundo Serrano y Berrocal Montes, el primero ya conocido y aplaudido en esta Plaza y el segundo nuevo en esta región que viene precedido de gran renombre.

Ayer tarde fueron desencajonados los novillos ante bastante público, llamando la atención y el trapío y la bien colocada cuerna de los bichos.

El ganado podrá verse hoy y mañana en los corrales de la Plaza.

La entrada será libre.

Al final de la novillada se sortearán 10 magníficos regalos.

Seguramente acudirá mucho público a la Plaza.

## La Bolsa

### COINCIDENCIA DEL DIA 9

Por telegrama	de la noche
Interior 4%	77'60
Amoruzable 6%	101'20
Idem 4%	85'00
Banco de España	532'00
Tabacos	231'00
Francos	45'40
Libras	36'14
Dollars	7'34
Liras	69'20

### «PENAL EL 9»

Ayer, y con motivo de celebrar el octavo aniversario, esta simpática «Peña» hizo un reparto de pan entre los pobres.

Por la noche socios y simpatizantes celebraron un suculento agape reinando entre todos los reunidos la mas franca camaradería.

Al final del mismo se leyeron cuartillas dando la sensación del amor filiar que se siente por la Peña.

Ejemplos como este son dignos de imitar.

## D.<sup>a</sup> Fuensanta Fuster

La grave dolencia que venía sufriendo la respetable y distinguida señora doña Fuensanta Fuster y Fontes, de Chico de Guzmán, ha tenido el trágico final que se temía.

Ni los esfuerzos de la Ciencia, ni los cuidados solícitos de los familiares han sido suficientes para impedir desenlace tan doloroso como sensible. Ayer tarde falleció la virtuosa dama, rodeada de los suyos y luego de recibir los auxilios de la Religión.

La noticia, al ser conocida, produjo hondo y sincero pesar en toda Murcia, por ser dama muy conocida que gozaba de las estimaciones respetuosas de cuantas personas tuvieron la dicha de tratarla.

Dama cristiana y bondadosa, practicó el Bien en todo momento y su generoso corazón estuvo siempre dispuesto para cuantas obras de piedad y de amor al semejante hubo que realizar, habiendo dejado imborrable recuerdo en cuantas personas conocieron de sus virtudes y de su sencillez en el trato.

Dios misericordioso haya recibido en su Santo Seno el alma de la finada y reciban sus apenadísimos: esposo nuestro querido amigo don Eusebio Chico de Guzmán y Caballero, señores hijos doña Pilar, doña María Josefa, don Joaquín y don Eusebio; hijo político don Pedro Mazerés y Fernández Trujillo; nietas; hermanas doña Isabel, doña Enriqueta y don Mariano, y demás parientes la sincera expresión de nuestra participación en la desgracia que les agobia, deseándoles la necesaria resignación cristiana para sobrevenir pérdida tan irreparable como dolorosa.

## Farmacias de guardia

DIA 10 DE ENERO

Por la noche.—Hernández y Manzanera.





